

◆企業誘致について
問誘致用地の確保について、下石町西山地区の現況は。

答環境影響調査を実施し、基本計画を作成しました。数社から問い合わせも来ている状況です。完成地として分譲をするのではなく、設計・造工事まで行つてもらう形の誘致を検討しています。

◆五斗町の土地はどうですか。
答公募型のプロポーザルによる企業からの提案の応募を開始しました。

◆泉町定林寺の用地はどうですか。
答県が実施する開発可能性調査の対象となり、工業団地としての開発の可能性を調査しているところです。その結果を待つて、今後の方針を考えています。

◆財政について

◆大型事業がいくつも始まりました
が、財政の予測を伺います。

答新庁舎建設事業は、総事業費約51億円、市債の発行は約35億円の計画です。土岐口開発に伴う周辺道路新設工事は、総事業費約25億円、市債



○ 楓 博元 ○

◆企業誘致について

◆大企業の誘致について、下石町西山地区の現況は。

答環境影響調査を実施し、基本計画を作成しました。数社から問い合わせも来ている状況です。完成地として分譲をするのではなく、設計・造工事まで行つてもらう形の誘致を検討しています。

◆五斗町の土地はどうですか。

答公募型のプロポーザルによる企業からの提案の応募を開始しました。

◆泉町定林寺の用地はどうですか。

答県が実施する開発可能性調査の対象となり、工業団地としての開発の可能性を調査しているところです。その結果を待つて、今後の方針を考えています。

◆財政について

◆大型事業がいくつも始まりました
が、財政の予測を伺います。

答新庁舎建設事業は、総事業費約51億円、市債の発行は約35億円の計画です。土岐口開発に伴う周辺道路新設工事は、総事業費約25億円、市債

を約23億円と見込んでいます。駅前広場整備には総額は約11・5億円、市債は約4・1億円と見込まれます。

西部こども園事業は、総事業費を約11・6億円、市債を約9億円と見込んでいます。これらの事業が完了す

る平成32年度には実質公債費比率は10%を少し超えると予測しています。今後も市債残高の上昇を抑えた財政運営に勤めてまいります。

◆市民の健康づくりについて

◆様々な施策が実施されているが、自慢の事業を紹介ください。

答健康を守る市民の集いを実施して

います。これは医師会をはじめ多くの団体に協賛いただき、健康づくりに対する意識を高める事業を年一回

ですが、実施しています。

◆一人でも多くの市民がウォーキングなどで街に出れば、健康の増進、防犯効果も期待できます。ポイントを利用してまちづくりに役立てたいと考えますが、いかがですか。

答市民の健康増進は、医療費や介護給付費の抑制につながりますので、様々な健康づくりを進めていく必要性があると考えています。近年、国民健康保険や介護保険の保険者の健康への取り組みに対し、財政的インセンティブを付与する制度が出てきました。市としても研究・検討をしていきたいと考えています。



○ 楓 博元 ○

◆防災資機材等整備事業補助金交付

◆力ートリッジガス缶の非常用発電機の需要が増えているが、一般的な倉庫は庫内温度が非常に高くなりカ

ートリッジガス缶を発電機と共に庫内に保管することはかえって危険で

ある為断熱性に優れた防災専用倉庫購入時は補助率や上限を変える気はないのか。

答発泡スチロールの箱に保管すれば温度上昇の対応にある程度期待できる。スチール製の倉庫でも断熱構造で造られたものであれば約6、7m²で約46万円で現在の補助事業の範囲内で出来るため、現時点での補助率の一部の見直しは考えていない。

◆新庁舎設備

◆耐震性貯水槽設置詳細について。

答地震災害時に水道管が寸断された場合でも水が供給できる飲料水兼用の直径3m、長さ15m、貯水容量100m³、1万人分3日間耐えられる

水量で契約金額9270万円で厚労省から1900万円の補助で、新庁舎建設費51億円には入っていない。



○ 北谷 峰二 ○

◆大災害時負傷者及び病人の受け入れ体制

◆想定であるが、大災害時多くの負傷者や病人が搬送されその時にトリ

アージ、緊急手術や治療など病院が受け入れ体制を直ぐにとれるのか。

答総合病院では地震や大規模交通事故時に必要となると言う事で災害救護活動を行うため最大多数の傷病者に必要最小限の医療を行なうことが災害時に必要となると言ふ事で災害

患者に必要な医療を行なうため最大多数の傷病者に必要最小限の医療を行なう事が災害時に必要となると言ふ事で災害

患者に必要な医療を行なう事が災害時に必要となると言ふ事で災害

問災害時の為に太陽光発電を設置されない理由は。

答設計段階にてメリットデメリット検討し、費用対効果を鑑み設置しない。太陽光発電より3日分の発電可能な発電装置及びその必要な燃料タンクの設置が最良と判断した。

◆避難情報

◆高齢者避難準備情報が、広報無線発令時区長から指示があるのか市から指示があるのか班長に連絡し要援護者の家まで行つてもらい避難させるのか等の行動が全く分からぬと言ふ声があるが、支援する方のための行動マニュアルがあるのか。

答災害時若しくは災害準備情報等発令された場合の個別行動計画マニュアルが確立されていない。担当部署と協議しDIGを含め改善すべきところは改善し検討させて頂く。



○小栗 恒雄 ○

か、市内のどこへ避難していくいかわかりません。土岐市政として、市民に対してどのように指導されるのかをご回答ください。

答 Jアラートが鳴った時にどうするかということでございますが、Jアラートが鳴った場合の国の推奨する避難行動が幾つかございます。屋外にいる場合はできる限り頑丈な建物や地下に避難する。建物がない場合は、物陰に身を隠すか、地面に伏せて頭部を守る。屋内にいる場合は、窓から離れるか、窓のない部屋に移動するというような避難行動をとるように周知をしております。Jアラートが発報してから、それを認知した各市民の方が、例えば徒歩で10分先の堅固な建物があるからといって、そこに避難するというのは現実的ではないだろうというふうに思っています。

◆弾道ミサイル発射時の瞬時警報システム（Jアラート）の対応
問 8月29日早朝に北朝鮮の弾道ミサイルが発射され、4分後に政府はJアラートを発令し北海道など12の道県の住民に避難を促しました。実際に北朝鮮ミサイルが飛来し、土岐市内にJアラートが発令された場合は、どのように対応されますか。

答（市長）ミサイルが飛んできたらどうするかということですけど、正直申し上げて、私も逃げる場所がないなどいうふうに思っております。実際に飛んできたらなすすべもないというのが現状であります。ただ、情報があるかないかということは、やっぱり必要でありますので、危険が近くなつたら早めに国民にしらせることの行為は、必要でありますので、それが機能するかどうか以前といたしまして、必要な措置かなとうふうに思っています。

問 仮に北朝鮮ミサイルが発射され、この土岐市内でJアラートが鳴ったとします。私自身も何をしていいの

か、市内のどこへ避難していくかわかりません。土岐市政として、市民に対してどのように指導されるのかをご回答ください。



○各務 和彦 ○

きたいと考えております。

問 土岐市ホームページの改善について。（居住支援・移住支援のアイコンをホームページ全面に掲載してア

ピール）
答 移住・定住にかかる施策のみをバナーで目立たせるというようなことは対応できないが、アイコンの表記でありますとか、表現をわかりやすくするとともに、トップページにござります注目情報のカテゴリーに、定期的に移住・定住の案内をアップするということは可能。少しでも多くの方の目にとまりやすくするよう改善をしたいと考えております。

◆定住促進について（人口減少に対する積極的な取り組みについて）
問 就用促進奨励金の交付実績は。

答 企業立地推進条例に規定をしております企業誘致の施策の一つであり、条例に規定する対象となる従業員一人につき15万円を交付するもので、平成26年度につきましては225万円で15人分。平成28年度は75万円で5人分の交付をいたしております。

問 従業員向け居住環境支援について
答 土岐市に進出していただいた企業につきまして、従業員さん等に土岐市での定住促進事業を紹介する「土岐市で暮らしてみませんか」というパンフレットを送付、または企業訪問をいたしまして事業説明を行い、定住促進へのPR活動を行っているほか、空き家バンクの紹介等もしております。

問 空き家対策計画について
答 土岐市空き家等対策審議会設置条例に基づき、本年11月を日程に第1回目の審議会の開催を予定。その後、複数回の審議会を経まして、今年度中には空き家等対策計画を策定したいと考えております。現在の状況ですが、この審議会に諮るべき計画の素案を検討・作成しておるところでございます。

●個人情報保護法という壁とか、庭木も所有者の所有物という事があり、自治会役員では対処できないのが現状ですので、改めて対策計画の策定をよろしくお願いします。

◆人口減少対策について
問企業誘致した企業の新規地元雇用は。

答過去3年間の状況は、市内の工業団地等の事業所において、平成29年4月の新規採用者は53名。そのうち25名が市内在住。平成28年は47名中15名。平成27年は55名中16名。

◆新卒者に対する雇用対策は。

答土岐市、多治見市、瑞浪市、可児市及び御嵩町、そしてハローワークで組織している東濃可児雇用開発協会の組織にて企業説明会の実施。また来春、地元の高校を卒業される生徒の就職先を指導する先生を対象とした地元の就職促進フォーラムによる企業説明会も開催している。

◆婚活パーティーについて。

答平成26年度から婚活イベント支援補助金の交付により、現在まで土岐青年団体協議会、青年会議所、美濃焼卸センター、そして民間事業者4事業者が、合計6回開催され、参加者247人、成立した数が28組あつた。



○西尾 隆久○

問少子化対策について。本市の合計特殊出生率は

答平成25年1・23、平成26年1・28、平成27年1・42との3年間は若干増加傾向にある。

◆交通安全対策について

問通学路等のカーブ舗装についての実績、効果、検証、今後の予定、計画は。

答平成18年から昨年度まで累計で、面積にして1万2千平米、箇所数は68か所の施工。市道等における交通の安全性が高まつたと考える。今後は通学路につき、通行児童の人数等により優先順位を設定した整備計画に基づき、順次に施工しており、あと6路線が未整備で、平成31年度を目標に施工する。通学路以外については、地元からの要望や車両、歩行者等の道路利用形態に応じて、新設、補修に取り組んでいきたい。

◆交通安全協会について

問協会設置のカーブミラーについて

答交通安全協会が設置したカーブミラーの修繕、補修等については、市道や赤道からの出入りや、市道のカーブの通行の安全性向上するものであれば、市が施工したカーブミラー同様に修繕、補修等を行っている。今後も交通安全協会と連携しながら調整させていただく。

◆(再)学校給食の民間委託について

問民間委託については何年前から検討されていたのか。

答平成24年度の実施計画で平成28年度から民間委託を想定していたが、正規調理員の推移に変更が生じ、調整してきて現在に至った。

問正規職員の不補充についてはいつから実施されたのか。

答平成19年技能労務職員等の給与等の総合的な点検の実施についてとうる総務省からの通知があった。技能労務職員については民間委託が困難である業務を除き、退職者の補充を行わず、技能労務職員の人事異動、職種転換や臨時職員の活用等により対応することを明記し、その後、この方針に基づく運用をしてきた。

問非正規職員の確保についてどんな募集をされたのか。

答ハローワーク、市のホームページや公報に掲載した。センター職員等に声掛けしたが、なかなか雇用が安定しない現状が続いている。



○和田 悅子○

問民間委託は、非正規化を助長し、官製ワーキングプアを生み出すことにならないか。

答事業者ごとに雇用の形態は異なると想定される。一概に非正規化を助長するということはないかと思う。

問民間委託計画を進められる中で栄養士さん、調理員さん、保護者の意見は反映されているのか。

答今後の安定した給食提供を継続的に実施するために調理業務の委託という方針について、全ての職員へ説明もしているし、理解をいただいているとを考えている。

問調理員の研修については教育委員会で実施するとなっている。民間の調理員に実施できるのか。

答仕様書の中で当然行うべき事項として定めている。

問業者との契約の形態は。

答業務委託契約になるが、形態は請負契約ということになろうかと思う。

問市が調達する食材は有償か。

答食材は保護者が負担している学校給食費で賄っているので、民間事業者へ無償で提供する。

問委託予算はどうくらいになるか。

答プロポーザルの実施要領に定め、概算業務価格の上限というのがある。年額1億2200万円と設定し、企画提案をうけるので、この範囲内にならうかと考えている。